

La política y la agricultura

Por Miguel Palacios García-Rojo

Lo más característico de la agricultura es su permanencia, su continuidad, por nada al por nadie puede detenerse la marcha de la agricultura; cada día, cada hora, cada minuto tiene sus necesidades, sus exigencias. Es ello debido a que la agricultura está sujeta a influjos de leyes y factores del orden natural. El sol, no se detiene; el ciclo vegetativo de las plantas, no se para nunca; la vida de los animales, por ser vida, no está limitada ni un sólo instante, y la resultante de todos estos factores y otros varios que no enumero, que se la agricultura, no puede estar paralizada en un solo momento. Cada día trae una exigencia, una necesidad. Y esta necesidad y esta exigencia apremiante y continua tiene su consecuencia en el orden económico, porque todas las operaciones agrícolas requieren gastos, jornales, empleo de personal y de animales, para producir y para consumir. Con estos breves antecedentes se ve claro, como digo al principio, que la agricultura no puede paralizarse de un modo general y total ni por un brevísimo espacio de tiempo. Esta es la característica esencial de la agricultura, en contraposición de lo que ocurre con la industria y el comercio.

La política, en cambio, por estar sujeta no a leyes naturales sino a leyes humanas—y algunas veces, quizá la mayoría, a leyes inhumanas—se para cuando se quiere, mejor dicho, cuando media docena de señores así lo desean. Se les ocurrirá decir por cuantquier tipo más que la fatal palabra crisis, y todo se para, y no sólo se para los varios días que la crisis dura, sino muchos de los que le siguen después, porque cada crisis trae hombres distintos, con propósitos y deseos diferentes y al igual que la tela de Penélope, su primera misión es destruir lo que hizo el anterior, no por malo, sino porque lo hizo él, y dejando empieza a estiñar los asuntos y cuando ya los va conociendo, suena por otro lado otra vez la voz nefasta de crisis y vuelta a destruir y a empezar a construir. Y esto es la política: la inestabilidad, la discontinuidad, el tejer y el destetir.

Tenemos, pues, dos cosas distintas y opuestas: por un lado, la agricultura. Cosa estable, permanente, seria, rígida. Por otra, la política, mudable, casquivana, frívola, flexible.

Se quiere unir, y en estos últimos tiempos quizás con más intensidad que nunca, la política con la agricultura, y hasta los partidos políticos se ponen apilados agrícolas y pasa lo que no-

cesariamente tiene que pasar: Que la desarmonía, el desacuerdo, es evidente.

¿Qué es lo que pasa cuando un hombre honrado, trabajador, digno, sensato, tiene la desgracia de unirse matrimonialmente a una mujer liviana, coqueta, holgazana y licenciosa? Pues que sorprende belleza que tenga la mujer en su rostro, por muchos encantos que adornan sus líneas femeninas, el final es que en ese matrimonio, los disgustos sean continuos, el bienestar no existe, las discusiones sean frecuentes, los perjuicios económicos sean evidentes y la terminación inevitable es que, o se llega a la violencia, o más sensatamente, a la separación.

Y planteado en estos términos la cuestión, la consecuencia es clara para los agricultores. No puede de ninguna manera la agricultura asociarse con la política. Ya vieron esta dificultad en el Ministerio de Agricultura y por eso se creó la Comisión del trigo, con el propósito de dar a los problemas agrícolas la permanencia y continuidad que necesitan, pero no se ha logrado, porque en la primera crisis que ha ocurrido después de su constitución ha presentado fulminantemente su dimisión el señor Larraz, comisario del trigo. Consecuencia lógica y necesaria.

Debemos los agricultores convencernos de que lo que necesitamos es nuestra organización, de carácter profesional, constituyendo nuestro «gremio de agricultores», en el que estemos todos unidos para resolvemos nuestros problemas nosotros solos, dando a la política lo circunstancial y pasajero, pero teniendo siempre en nuestra mano lo fijo y permanente, que es la medida de la agricultura.

MIGUEL PALACIOS
GARCIA-ROJO

Toledo.

Más huevos

y mejor desarrollo de sus aves obtendrá usted adicionando a su alimentación una parte de huevos secos molidos al día. Tenemos un gran surtido de molinos para huevos, calderas para cocer pescados, corta verduras y corta-tortillas especiales para avicultores. Pida catálogo a

Matths. GRUBER
Bilbao Madrid
A. S. Mamés, 38 Ferraz, 8
Dirección postal: Apartado 185.
BILBAO

EL MEJOR PURGANTE

Propietarios: Hijos de R. J. CHAVARRI — Dirección y Oficinas: MONTERA, 50 — Madrid.

De Enseñanza Vacaciones para el Magisterio

Participa la Sección que por el señor director general de primera enseñanza, se ha dicho lo siguiente:

«Contestando a repetidas consultas sobre si la Orden Ministerial de 12 de noviembre último referente a vacaciones afecta al Magisterio Nacional primario, la Dirección general manifiesta que, tanto dicha orden, como su antecedente la de 7 de diciembre de 1934, se refiere exclusivamente a los establecimientos de enseñanza superior y secundaria».

Los señores maestros nacionales deben atenerse al almanaque escolar aprobado por el Consejo provincial de primera enseñanza.

Catarros nasales, gripe, dolor de cabeza DESAPARECE EN EL ACTO CON EL USO DEL

Inhalador "MINON"

Pesetas 4.15; venta farmacias: Aranal, 2 y 18; doctor Plaza, Magdalena, 33, y doctor Caideiro, Puerta del Sol, 9, que lo remite por correo. Caja con 10 cargas de repuesto, dos pesetas.

De la Sección de Estadística

Advierte a los señores alcaldes que en cumplimiento de lo que dispone la vigente Ley municipal, este año deberán todos los Ayuntamientos llevar a cabo la renovación total del padrón de habitantes, haciendo un nuevo empadronamiento con referencia al día 31 del corriente.

Habrá que tener presentes todas las instrucciones contenidas en el capítulo III del título I de la citada Ley. Todos los impuestos necesarios (cuya modalidad es la misma de años anteriores), deberán adquirirlo los Ayuntamientos por su cuenta.

Una vez recogidas y ordenadas las cédulas de inscripción se procederá a formar el padrón, el cuaderno auxiliar y el estado resumen. Todos estos documentos (a excepción de las cédulas), deberán ser presentados en su dependencia antes del 30 de abril del año próximo; el resumen numérico, por triplicado.

Todo marchaba sin obstáculos al contratiempo; pero de pronto el doctor M. Juliano observó que uno de los leones daba señales de intranquilidad. Inmediatamente se dirigió al animal con intención de calmarlo. Pero la bestia, lanzándose sobre el domador, le destrozó la cara y el pecho con las zarpas.

Audieron los ayudantes, que recogieron al herido, trasladándolo al hospital, donde continuó su grave estado.

El anunciantre no debe olvidar que una propaganda bien orientada y constante en EL CASTELLANO, es la base de un buen negocio.

Divulgaciones sanitarias Mortalidad infantil

Por F. Carmena

Ningún tema tan trascendental como el que puede dar a conocer a los padres algunos datos relacionados con la mortalidad infantil. Para los padres, por el hecho de serlo, y para los demás, porque les preocupa igualmente algún día la salud de la infancia, ha de tener enorme interés la divulgación de unos datos que ponen de manifiesto la cuantiosa cifra de niños que al cabo del año suceden a consecuencia de innumerables enfermedades, que si bien muchas son comunes a todas las edades, otras en cambio producen sus escasos de una manera electiva en los primeros años de la vida.

Con objeto de que los lectores de esta serie de artículos que pienso publicar sientan interés hacia los mismos, crea conveniente poner de manifiesto en este primer artículo las cifras que representan con toda la fraternidad de la muerte el índice de

AGUAS MINERALES NATURALES DE

CARABANA

Depurativas
Antibiólicas
Antiherpéticas

«Quoque tandem?

¿HAY YA GOBIERNO?

Por Antonio Galán

Después de seis días de ininterrumpidas y repetidas consultas, después de ir y venir de un lado para otro los personajes políticos que sucesivamente han sido llamados para formar Gobierno, buscando ministros que se adapten a determinado punto;

En todos los países civilizados existen unos departamentos dependientes de la Sanidad del Estado, los cuales llevan un servicio de estadística que permite conocer detalladamente el número de defunciones ocurridas durante el año, así como los causas mortales que las ocasionaron. Del examen de estas tablas estadísticas se deducen las principales conclusiones siguientes:

La mortalidad infantil disminuye a medida que avanza la edad del niño, al principio rápidamente, después con más lentitud, a partir de un máximo correspondiente al periodo de lactancia, hasta un mínimo que coincide aproximadamente con la edad de los quince años. En los doce años comprendidos desde 1914 a 1926, de cada mil nacidos murieron en Alemania, que es una de los países de más bajo índice de mortalidad, antes de cumplir el primer año, 116 niños; entre el primero y segundo año bajó la mortalidad a 17; de tres años fallecieron cuatro; de cuatro años fallecieron cinco, y así sucesivamente sigue decreciendo la mortalidad a medida que se consideran edades más avanzadas hasta llegar a los quince años, que la cifra de fallecidos queda reducida solamente a dos.

Véase en los datos que preceden el número tan aterrador de los que fallecen antes de cumplir el primer año; 116 niños; entre el primero y segundo año bajó la mortalidad a 17; de tres años fallecieron cuatro; de cuatro años fallecieron cinco, y así sucesivamente sigue decreciendo la mortalidad a medida que se consideran edades más avanzadas hasta llegar a los quince años, que la cifra de fallecidos queda reducida solamente a dos.

Otra conclusión que se saca de los datos estadísticos, afortunadamente más consoladora que la anterior y es que la mortalidad infantil ha experimentado una disminución progresiva desde el siglo anterior hasta el momento presente, disminución que alcanza aproximadamente un valor del 80 por 100. Mientras que en el decenio 1870 a 1880, de cada mil niños nacieron antes de cumplir el primer año 223; de 1881 a 1891 bajó a 242; de 1911 a 1912 sólo llegó a 203 y, por último, se reduce a 116 en los años de 1914 a 1926. Falta aún datos del último decenio; pero puede anticipar que gracias al trabajo y esfuerzo de la clase médica, así como al celo y actividad de las instituciones sanitarias, se habrá registrado un nuevo descenso en la mortalidad infantil con relación a los años últimamente mencionados.

Como caso curioso hay que citar: que el número de defunciones entre las niñas es menor que entre los niños, sin que estén determinadas las causas que hayan en esta desproporción. Con los datos enumerados es de suponer que todos los habrán considerado lo suficientemente demostrativos para estimular a la lucha contra los agentes que vienen a interrumpir la vida de tantos niños y la alegría en miles de casas. Si mucha importancia tiene para conservar la

salud y evitar la muerte de los pequeños, que la Sociedad disponga de médicos competentes y establecimientos bien dotados, mucho mayor es el valor que hay que conceder a que los padres estén convenientemente preparados en la crianza de sus hijos, pues como más adelante verán, a esta falta de preparación es imputable la cifra que alcanza la mortalidad en los dos primeros años de la vida; en España solamente, de cada cien fallecimientos por todas causas, diez de éstos corresponden a niños menores de dos años, y a consecuencia de trastornos digestivos que tanto se dejan sentir en la época estival.

FRANCISCO CARMENA
Yébenes.
(Continuará).

Productos SANATORIUM

NUEVA MEDICACIÓN NATURAL

(Serie erapéutica) Fórmula del Rdo. Dr. J. García Roca
Contra el artritis, hermatosis, obesidad y otras toxemias de etiología urélica.

Depurativo SANATORIUM

Para corregir el estreñimiento.

Purgante SANATORIUM

Para combatir las afecciones gástricas.

Eupéptico SANATORIUM

Reconstituyente poderoso en todos los períodos de la tuberculosis

Regenerador SANATORIUM

Contra la anemia, clorosis y trastornos propios en la mujer.

Píldoras ferruginosas SANATORIUM

De venta en Farmacias y Centros de Específicos al por mayor

Laboratorios "Productos-Sanatorium"

Calle del Call, números 20 y 22 - BARCELONA.

Juan Labrador, 6: Teléfono 211: Toledo

Talleres Tipográficos - Especialidad
en toda clase de Obras científicas y
literarias - Ilustraciones - Catálogos
Facturas - Circulares - Membretes
Perfección en todos los trabajos